

# Traité de la Charte de l'énergie : Un Traité pour les gouverner tous

lundi 18 juin 2018, par [TNI](#) (Date de rédaction antérieure : 13 juin 2018).

## Résumé

Il y a vingt ans, en l'absence de véritable débat public, un obscur accord international est entré en vigueur : le Traité de la Charte de l'énergie (TCE). Ce traité est l'équivalent de l'anneau secret et magique "pour les gouverner tous" du Seigneur des anneaux. Il accorde aux entreprises multinationales une influence immense sur la gouvernance de nos systèmes énergétiques. Il inclut la possibilité d'attaquer en justice les gouvernements, ou encore d'entraver la transition des carburants fossiles climaticides vers les énergies renouvelables. Le TCE est actuellement en phase d'expansion, et menace d'enfermer toujours plus de pays dans des politiques énergétiques favorables au secteur privé.

[Lire la suite](#) (pdf)

---

## TNI

[Abonnez-vous](#) à la Lettre de nouveautés du site ESSF et recevez chaque lundi par courriel la liste des articles parus, en français ou en anglais, dans la semaine écoulée.

---

## P.-S.

bilaterals.org

<https://www.bilaterals.org/?un-traite%CC%81-pour-les-gouverner>